

Castilla AGRICOLA

Núm. 116 Suplemento de "LIBERTAD" 2 de mayo de 1959

EL CLIMA PRIMER * Factor *

Días de peligro para la campiña El tiempo áspero y frío de los últimos días no ha beneficiado a los cultivos LAS CEBADAS SON LAS MAS CASTIGADAS

Madrid.—Publicadas ya nuestras impresiones de la semana pasada sobre el estado del campo, hemos recibido nuevos informes que acentúan los que en sentido desfavorable vimos a conocer acerca de la deficiente evolución de algunos cultivos en determinadas zonas de Extremadura y de la Mancha, en particular por lo que se refieren a las cebadas. Estas, en esas regiones, lo mismo que en Andalucía, pasan por un período muy crítico por hallarse en parte espiguadas. La climatología, por lo menos hasta mediados de la semana que ahora concluye, no ha favorecido tan trascendentalmente, y en el mismo sentido informan nuestros correspondientes en Toledo y en Jaén. Los días últimos "a medida que pasan los días se ven, faltas y claras en cuanto al estado de las siembras. Hay mucho bueno, pero como no llueve y han sido bastantes las fechas de aire seco y áspero, y quizá por otros motivos no bien definidos aún, lo cierto es que ahora vemos que no era oro todo lo que relucía. Parece que no hay términos medios en cuanto al panorama cerealista provincial, pues julio a cosas muy buenas se ven, otras muy malas".

Estos mismos efectos de los otros cultivos se aprecian en la campiña extremeña. Por su parte, Ciudad Real, y en particular desde la comarca de Alcázar de San Juan, se nos advierte: "Con todo lo bueno que iba el campo, ha sufrido en un corto espacio un pequeño "brusqueo". Entre el 12 y el 19, y aun en fechas posteriores, alternas, el tiempo áspero, ventoso y algo frío, ha marcado su impronta en los cultivos. Las efímeras lluvias habrían venido muy bien si hubieran sido seguidas de días soleados y de temperatura suave, pero, desgraciadamente, no ha sido así. Los sembrados han acusado la influencia de esa climatología y ya vemos algunos de aquellos que han adoptado un color pajizo, en particular los trigos más tardíos. Por la zona de Valdepeñas está muy adelantada la cebada, viéndose ya muchas espigas por lo cual sufran lo suyo".

También se refiere la cuenca del Duero, que era la flor y nata del cultivo agrícola español, la influencia atmosférica que venimos refiriéndoles ha hecho que empiecen a manifestarse reservas, sin que esto quiera decir que se considere torcido el año en relación con lo que hace quince días se preveía.

Evidentemente, nos hallamos en el período más crítico de la campaña. Ya decíamos hace ocho días que nos quedaba por pasar el Rubicón, que nuestros lectores saben perfectamente que abarca desde estas fechas hasta por lo menos pasada la primera decena de mayo. Menos mal que hacia el día 21 de abril una nubosidad abundante empezó a cubrir la Península, originando lluvias que con carácter muy débil e irregular se extendieron desde Galicia a la cuenca del Duero y del Ebro y puntos de Extremadura, Centro y Levante. Los pronósticos meteorológicos señalaban para el transcurso de esta semana nuevas precipitaciones del mismo carácter en dirección al Mediterráneo. Ojalá no falten, intensificadas, para que el ambiente se suavice y no vayan a más esos efectos perniciosos a que venimos refiriéndoles. Quedamos a la expectativa, porque con el anuncio de esas "precipitaciones débiles y dispersas" llega otro nada grato, según el cual "penetrará por el Este una masa de aire frío". ¿Con qué intensidad? Es lo que falta por ver. Quiera el Cielo que no tenga efectividad esta previsión, que coincide con la eclosión casi general de la espiga y de la flor en los granos menores. Los grandes estru-

CERDA PROLÍFICA



En la región italiana de Udine se ha dado un caso de prodigalidad animal extraordinario. El señor Primo Chiarotto, que se dedica a la cría de ganado porcino, ha asistido a un parto de esta clase que ha causado asombro. Una de las cerdas que cuidaba con más esmero ha tenido diecinueve cerditos. En la fotografía podemos apreciar a la numerosa prole comiendo alrededor de la madre, mientras el dueño la contempla con satisfacción.

Se va a fabricar "whisky" español Probablemente en Cataluña

Despacho del Jefe Nacional del Sindicato de la Vid y entrevista con don José Poveda Muscia en demanda de unos minutos de un tiempo tremendamente limitado.

—¿Motivo?
—La libertad y el reconocimiento oficial de una bebida cuya fabricación en España ha estado hasta ahora prohibida: el whisky español.

—¿Razones?
—El constante aumento del consumo de esta bebida en España y el convencimiento de que podemos producir whisky de tan buena calidad como el mejor país.

—¿Por qué se ha prohibido la venta a granel?
—Para tener la absoluta garantía de que el producto vendido con ese nombre y esa etiqueta corresponde exactamente a su contenido, guardándose fielmente las normas de la técnica en sus elaboraciones.

—¿Habrá, pues, fábricas de whisky en España?
—Siempre que las autorice el Ministerio de Industria.

—¿Dónde se instalarán?
—No puedo precisar. Tal vez seguramente, en las zonas donde existe mayor capacidad de consumo. Seguramente en Cataluña, que es, quizá, la región que más whisky bebe.

—¿Se ha fijado un precio oficial a la venta del whisky?
—La reglamentación —el "Boletín Oficial del Estado", número 533—, que es donde se han dictado normas de elaboración y venta, no dice absolutamente nada de precio. Creo que será la competencia de los fabricantes quien lo fijará tratándose de un artículo de lujo.

II SEMANA DE ESTUDIOS DE NUTRICION ANIMAL

Concurso fotográfico nacional sobre el desarrollo ganadero y nutrición animal

Organizada por la Unión Castellano-Leonesa de Avicultores (U. C. L. A.), el Soybean Council of América, Inc. y la Asociación Fotográfica Vallisoletana.

BASES

Concursantes. — Pueden tomar parte los aficionados y profesionales residentes en España.

Tema. — Exclusivamente versará sobre el desarrollo ganadero y nutrición animal, tanto nacional como extranjero, dividido en los grupos siguientes:

- 1.º Aves, cerdos, vacuno, ovejuno y toda especie ganadera cuya nutrición pueda ser científicamente dirigida, preferible en escenas de alimentación.
- 2.º Fábricas de piensos compuestos, de preparación de ingredientes, laboratorios, centros de experimentación, etc.
- 3.º Ferias, concursos de ganado y fotografías de ambiente ganadero.

Obras y procedimientos. — Se establecen tres secciones independientes y compatibles para un mismo concursante: Fotografía en blanco y negro, color y transparencias.

Sección primera. — Fotografías en blanco y negro. Se exceptúan reproducciones y coloreados. Podrán presentarse de una a seis fotografías por concursante, originales, cuyo lado mayor no sobrepase los 40 cm. y el menor no sea inferior a 30 cm., sin márgenes y montajes de ninguna clase.

Sección segunda. — Color. Podrán presentarse de una a seis fotografías por concursante, originales, tamaño mínimo 13 x 15 y máximo 18 x 24, o su equivalente en superficie, sin montaje de ninguna clase.

Sección tercera. — Transparencias color. Podrán presentarse de una a diez transparencias por concursante, montadas en alfileres y entre cristales. Tamaños 24 x 30 milímetros y 6 x 6.

Todas las obras de las tres secciones deberán reunir como condición indispensable la debida y necesaria pulcritud de presentación.

Lema y título. — Todas las obras de un mismo concursante, de una sección o de las tres, irán bajo un mismo lema.

Cada una se presentará con el título correspondiente.

Lema y título figurarán al dorso superior derecho en las fotografías y sobre un papel pegado en cada marco en las transparencias.

Se acompañará un sobre cerrado por cada sección, en cuyo exterior figurará únicamente el lema y en su interior contendrá una cuartilla en la que se detallarán: Nombre y domicilio del concursante y relación de los títulos de las obras presentadas.

PLAZO DE ADMISION DE TRABAJOS E INSCRIPCION

Se abrirá el día 20 de junio de 1959. Las obras presentadas pasadas este día, o que hubiesen sido depositadas en Correos con fecha posterior, quedarán fuera de concurso, pudiendo ser expuestas, no obstante, si el Jurado de admisión lo estimare oportuno.

Las obras serán enviadas al domicilio de la Asociación Fotográfica Vallisoletana, Plaza de Santa Cruz, 6, primero, Valladolid (España), con la indicación de "Fotografías para concurso".

Se abonarán por derechos de inscripción 20 pesetas por los no asociados a la Asociación Fotográfica Vallisoletana.

JURADOS

Habrán dos: Uno de clasificación y admisión de las obras y otro de calificación y adjudicación de premios, cuyo fallo será inapelable.

EXPOSICION

Será inaugurada el día 27 de junio de 1959 en el local que oportunamente se anunciará.

La clausura por entrega de premios se efectuará el día 11 del mismo mes.

OBRAS PREMIADAS

Las obras que resulten premiadas quedarán de propiedad de los organizadores, obligándose el concursante a entregar una copia de tamaño 13 x 18 para papel blanco y negro y color, y una reproducción en las transparencias de la obra premiada, destinada al archivo y con derecho de publicación. Ningún concursante podrá obtener más de un premio.

Las obras no premiadas serán devueltas a sus autores a partir de la clausura de la exposición.

ACEPTACION

El hecho de concurrir a este concurso presupone la absoluta aceptación de las presentes bases. Los casos no previstos en las mismas serán resueltos por los organizadores, los cuales procurarán en cuanto les sea posible, no ocurrir ningún deterioro en las obras, no haciéndose responsable de los que involuntariamente se produjeran.

PREMIOS

Sección blanco y negro. — Primer premio: Trofeo y 1,500 pesetas. Segundo premio: Trofeo y 1,000 pesetas. Tercer premio: Trofeo y 750 pesetas. Cuarto premio: Trofeo y 500 pesetas.

Sección fotografía en color. — Primer premio: Trofeo y 1,000 pesetas. Segundo premio: Trofeo y 800 pesetas. Tercer premio: Trofeo y 500 pesetas.

Sección transparencia en color. — Primer premio: Trofeo y 1,000 pesetas. Segundo premio: Trofeo y 750 pesetas. Tercer premio: Trofeo y 500 pesetas.

El número de premios podrá ser aumentado a juicio del Jurado.

INFORMACION de Mercados

Vinos

MAS ANIMACION A 22,50 pesetas grado y hectolitro el blanco, en la Mancha

Madrid.—Sigue moviéndose bastante bien el mercado del vino en la Mancha, después del largo colapso, y como consecuencia de las medidas oficiales de socorro. Desde ahora mismo hay que tomar en consideración el hecho de que en algunas comarcas vitícolas de Francia las heladas han causado ya un daño irreparable. Quieran los buenos hados del campo que ya que resulta irremediable el perjuicio sufrido por nuestros vecinos, no nos alcance a nosotros. Una cooperativa de Alcázar de San Juan ha realizado 39.000 arrobas al precio de 22,50 pesetas grado y hectolitro, sólo blanco. En Almagre se han hecho transacciones a 23. Tomelloso y Criptana, 21,50-21,75.

De lo anteriormente anotado se deduce que con relación a esos precios, el de la uva resulta a 1,90-2,10 pesetas el kilo. Ahora bien, si consideramos que los elaboradores toman como punto de partida el precio máximo de elaboración —no tienen en cuenta el precio medio, que es de 2,35—, resulta que, desde su punto de vista, la pérdida sigue siendo de cierta importancia. En esta situación, se considera urgente la retirada de los cupos destinados a la obtención de alcohol, porque con ello se descongestionarían las existencias.

Es de hacer notar que en tierras manchegas se hace mención del "sentimiento" que se aprecia en las viñas a causa de las condiciones atmosféricas que predominaron últimamente, pero entendemos que ello representa ir demasiado lejos en los escrúpulos. Mientras no haya heladas, y quiera Dios que no se produzcan no vamos mal.

Estacionario se halla el mercado en Medina del Campo, cotizándose la arroba de dieciséis litros, según graduación, entre 80 y 120 pesetas.

Avícola SAN FRANCISCO
POLLOS DEL DIA
Razas: Leghorn Castellana Rhode-Island e híbridas
Paseo de Zorrilla, 29. Valladolid

LOCAL COMERCIAL
SE TRASPASA EN LA CALLE GENERAL, MOLLA.
Informará Publicidad Anuncio
Santiago 5

Atención al campo El reciente Consejo Social

En su discurso de clausura al Consejo Social, el Ministro Secretario General del Movimiento y Delegado Nacional de Sindicatos subrayó la dedicación a los problemas campesinos, destacadamente presente en las deliberaciones, con estas palabras: «España, en gran parte, es campo, y ligada directamente e indirectamente al mismo vive gran parte de nuestra población. Nuestra industria, en cuantía muy apreciable, está igualmente relacionada con las necesidades agrícolas, y su economía sigue camino parejo al progreso o bienestar de la agricultura.» La consideración de esta realidad, de esta primordial importancia del campo en la estructura española, justifica la gran atención que el sindicalismo presta a los problemas agrarios. Atención ambiciosa, porque la empresa de resurgimiento del campo español está en marcha.

Mientras los trabajadores reunidos en el reciente Consejo Social dialogaban sobre cuestiones campesinas, en muchos lugares de la geografía española la tierra, seca de siglos estaría recibiendo la caricia fertilizante del riego. Los riegos del alto Aragón habían sido inaugurados pocas semanas antes; nuevas hectáreas se ponían en regadío en León días después; en Andalucía y en Extremadura están rindiendo sus frutos los grandes planes agrícolas del Régimen. Sobre este hecho de evidencia física, sobre los éxitos y las esperanzas, un diálogo sobre el campo tenía que ser, como lo fué, ambicioso, constructivo y confiado.

Así, las deliberaciones sobre temas agrarios del Consejo Social han incidido en la necesidad de continuar las obras destinadas a la corrección del medio natural, siguiendo la intensidad de las obras hidráulicas y continuando la acción técnica y de ayuda, mediante el crédito, que viene desarrollando el Instituto Nacional de Colonización. También, en este sentido, se ha estudiado la importancia para la mejora de los rendimientos y la defensa del suelo cultivable, que tiene la labor del Servicio de Conservación del Suelo. La mejora de las estructuras de las explotaciones, con la acción de agregación y concentración de fincas, en unos casos, y la parcelación de grandes propiedades cuya explotación no se realiza en forma adecuada, forman parte de esta puesta en forma de nuestro campo para un máximo rendimiento y un mayor bienestar de quienes lo cultivan. La modernización de la técnica agrícola implica, según se ha dicho en el Consejo, la conveniencia de fomentar la industria nacional dedicada a la fabricación de tractores y de maquinaria agrícola. El fomento de la ganadería, la repoblación forestal, la industrialización, comercialización y conservación de los productos de la agricultura y la ganadería y una adecuada política de precios, forman parte de las líneas de acción que el sindicalismo quiere mantener en el campo español. Ha sido una satisfacción para los reunidos, en el Consejo Social coincidir y ver reflejadas sus aspiraciones de desarrollo agrario en el programa nacional de ordenación de las inversiones aprobado por el Gobierno, que tiene en cuenta las necesidades de inversión económica que han de llenarse para cumplir las ambiciones de elevación de nuestro campo, manifestadas por nuestros trabajadores en el Consejo Social.

ANUNCIO

Acaba de aparecer "RUSIA, EL ATOMO Y EL OCCIDENTE" de George F. Kennan (volumen 5) de

EDICIONES EUROPA

Volumenes aparecidos hasta la fecha:

- 1.—"PODER Y DIPLOMACIA", por Dean Acheson.
- 2.—"LIMITES Y DIVISIONES DE LA HISTORIA EUROPEA", por Oscar Halecki.
- 3.—"LA EVOLUCION DE LA ORGANIZACION INDUSTRIAL MODERNA", por F. J. Wright.
- 4.—"ALEMANIA Y LA LIBERTAD", por James B. Conant.

Volumenes de próxima aparición:

- "ES LA MONARQUIA PERFECTA?" De Lord Altrincham.
- "LA GUERRA REVOLUCIONARIA". Del general Diaz de Villegas.

PRECIO DE CADA EJEMPLAR: 60 PESETAS.
Pida los ejemplares a su librero o a EDICIONES EUROPA
Gaztambide, número 59 - MADRID

GANADERIA, riqueza

Compra extraordinaria de vacas y terneros en Torrelavega Precios muy altos de recría y terneros Mientras tanto, los de los corderos bajan

Madrid.—En las regiones centrales y meridionales los pastos han sido frenados por el tiempo, poco propicio —como en el orden general— para que la vegetación prospere. Tan poco propicio que ya hay quien, en esas latitudes, considera punto menos que imposible que la primavera pueda rematar bien en ese aspecto. "Apenas hemos tenido buenos pastos durante un mes" —los dicen desde el campo toledano—. De la cuenca del Duero también le ponen pelos a la cosa, pero aquí, si la meteorología cambia a favor, aun es tiempo para que no se salga de la estación primavera-mal librados. En cambio, por la zona cantábrica se muestran ahora más optimistas. Ha llovido, y bien, y la temperatura acompaña la recuperación de los prados después de unas semanas en que parecía que todo se iba a ir por la borda. Consecuencia de ello ha sido que en Torrelavega, lo mismo que en las demás ferias de la Montaña, la recría ha estado el domingo solicitadísima, con precios ascendentes por supuesto, pues el tiro de la demanda conduce a ese resultado. ¿Y lo que sucedió con los terneros? Con agallas hambrientas sobre una presa apéñosa cayeron los compradores para Madrid, Levante —y sobre todo para Murcia—, para Castilla la Vieja, etc., sobre aquellas crías bovinas tan del gusto del consumidor en esta época en que parece como si quisieramos demostrar que nuestros bolsillos son capaces de aguantar los más formidables esfuerzos de succión, sin llegar al agotamiento. A lo que parece, pasaron de satisfacer los terneros que en trenes y en camiones salieron para los más dispares y distantes destinos. ¿Y de las vacas de producción? Hubo sus dos docenas y media que no salieron del ferrial sin que por cada una se pagaran menos de 24.000 pesetas; por más de cien se pagaron entre 15 y 20.000. Todavía hubo algo más: una llegó a valer 26.000. También es digno de ser anotado el hecho de que por un semestral se pagaron 24.000.

Decíamos la semana pasada que entre los criadores de ganado lanar, sobre todo de Extremadura, había alarma porque los precios de los corderos se venían abajo por diversas causas: momento culminante de oferta y necesidad de dinero tras las vicisitudes a que dieron lugar la sequía y los temporales, y también por la paralización del mercado lanero. Adelantábamos que probablemente se hallaban en curso gestiones para solicitar que fuese puesto en vigor el acuerdo adoptado en Consejo de Ministros de diciembre último para prestar ayuda a los ganaderos más necesitados, ayuda en forma de compra, por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes de las reses lanares que fuesen ofrecidas al precio de 22,50 pesetas el kilo para corderos y carneros y de 16,50 para ovejas y demás reses ovinas adultas. Posteriormente se ha confirmado aquella impresión nuestra, y la Comisaría General ha hecho público que se halla en estudio el plan correspondiente. Así, pues, hay que esperar que de un momento a otro los criadores saldrán a qué atenerse al respecto, y también los consumidores, los cuales siguen pagando el cordero pascual como si en los lugares de producción no hubiese ocurrido nada. Así y todo, será cosa de establecer la debida correlación entre las cotizaciones en origen y en carnicería, sin que esto quiera decir que sea precisamente la tabajería la responsable de la manifiesta falta de equidad. Desde hace mucho tiempo venimos señalando que entre esos dos sectores —carnicero y vendedor— se mueven intereses o

elementos a los que definitivamente hay que poner los puntos sobre las líneas.

Lo cierto es que, por unas causas o por otras, el ambiente ganadero está en tensión. Ahora, los que tienen rebanos trashumantes quieren poner de actualidad la cuestión de las cañadas, asunto verdaderamente pelagudo. ¿Quién pone el cascabel al gato de devolver a la cañada y al cordel su antigua anchura a todo lo largo de una y de otro tras años y años —casi generaciones— de peletización en esas vías medievales, en unos casos porque se ensancharon a costa de ellas las tierras colindantes e incluso se crearon fincas que figuran en el Registro de la Propiedad? Otra cosa es solicitar la máxima cooperación de la Renfe para que la traslación anual de los rebanos desde el Sur a los pastaderos de verano en el Centro y en el Norte —y a la inversa en el otoño— se efectúe con la mayor eficiencia y en las mejores condiciones posibles. Realmente, aquí está el quid actual del problema de la trashumancia. Trenes, trenes y trenes. ¿Puede ser esto? Sería lo ideal. Lo otro, la marcha de los rebanos en cientos y cientos de kilómetros, nos parece, la verdad, muy de tiempos idos, con todo su cortejo de desagradables molestias y terribles dificultades: unas veces, por los temporales, otras, por el mal estado en que pueda hallarse el ganado si no ha disfrutado de una buena temporada previa de pastos; otras, debido a las epizootias, etc. Todos estos problemas los simplificaría un servicio ferroviario capaz de conducir el ganado a su destino en el más breve tiempo posible. ¿Es posible mejorar ese servicio? Pues manos a la obra. Conciéntense todos los factores implicados en la cuestión y ¡adelante!